
2月20日，北京首钢队的外援马布里迎来了自己40岁的生日，但对于不惑之年的老马
来说，这或许是个异常苦涩的生日，因为就在前一天夜晚，北京队在最后时刻被四川队的罚
篮击溃，与本赛季季后赛失之交臂。

时光拨回到19日晚的五棵松体育馆，CBA常规赛最后一轮北京主场迎战四川，第四节
还剩一分多钟，北京队以93：104落后11分，看上去逆转已经成为不可能完成的任务。而与
此同时的另一片场地上，山东队凭借丁彦雨航的“2＋1”准绝杀一分险胜青岛队，这也意味
着北京队很有可能将以常规赛第九名的身份无缘季后赛。

关键时刻，北京队众将士愣是凭着一股子韧劲让比赛重生了悬念。朱彦西、张庆鹏、马布

里连续6个3分将分差缩小到2分，最后还剩2.3秒，方硕造成四川队犯
规，稳稳地两罚全中，北京队将比分扳成113平。然而，从天堂到地狱就在
一瞬间。北京队球员还没来得及庆祝，却马上成为王汝恒上篮时的背景，
方硕犯规，王汝恒走上罚球线，第一罚命中，故意罚丢第二球将时间耗尽，
四川一分战胜了北京。

输球之后的老马，愤怒地冲着裁判咆哮，也许是在表达对最后一次判
罚的不满，但比赛结果已不可能改变。自从2011年加盟北京队以来，老马
首次被挡在了季后赛大门之外。40岁的第一天，竟成为老马这个赛季结
束后休赛期的第一天。

其实，在主场输给辽宁之后，北京队的季后赛希望已经微乎其微。
客场挑战本赛季此前从未在主场输球的上海，没有人看好北京能虎口拔
牙带走一场胜利。但是，人们忘记了北京队还有一位外援叫马布里。他
全场砍下34分，其中第四节独得18分，奇迹般地带领队友获得胜利，
让球队保留了晋级季后赛的希望。正是这场胜利，才让19日与四川队
的较量有机会成为名副其实的“生死战”，并最终成为CBA历史上的经
典战役之一。

本赛季开始前，老马曾在采访中暗示这极有可能是他的最后一个赛
季。但是，在当天以这样的方式结束后，事情似乎又有了新的变化。也许是

不甘心，也许是觉得自己仍然可以再坚持一年，老马在社交平台上写下这
样一句话：“This is not the END for me！”似乎在告诉球迷
们，明年的CBA赛场上，我们仍然会看到这位老兵的身影。

距离下赛季开始还有半年多的时间，老马有足够的时间去思考以后的路该怎么
走。作为NBA“96黄金一代”的佼佼者之一，当昔日的“同年”们一个个退出舞台，年近40的
老马仍在大洋彼岸的中国发光发热，这样的经历本身就已经足够传奇。

不管你爱他或是恨他，不管你认为他是英雄还是球痞。
但无法否认的是，马布里和他5年三冠的北京队，已经成为
CBA联赛历史上浓墨重彩的一笔，并终将成为日后球迷们
津津乐道的篮球故事。而正是这些故事的不断积累，才是我
们这个联赛得以不断发展的重要基石。

2017年2月25日 编辑 郭春启 文体风云4
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按照市委、市政府“四城联创”工作的部署和要求，
为加大治理城区非法小广告的力度，彻底消除城市“牛
皮癣”，保证城市和居民生活环境整洁、有序，根据《中
华人民共和国治安管理处罚法》《吉林省城市市容和环
境卫生管理条例》等法律法规规定，市城管执法局、市
公安局联合在全市范围内开展整治非法小广告专项行
动，现将整治工作有关事项通告如下：

一、本通告所称的小广告是指在街路两侧和小区
内的建筑物、构筑物、公共设施和地面、树木以及小区
楼道内，采取喷涂、刻画、胶粘、张贴等方式进行的各类
非法广告宣传。

二、对在城区内喷涂、刻画、胶粘、张贴各类非法小
广告难以清除的，由城管部门依照《吉林省城市市容和

环境卫生管理条例》第六十二条规定，责令清除,并对
行为人处以1000元以上5000元以下罚款；对组织者没
收非法财物和违法所得,并处以5000元以上1万元以
下罚款；情节严重的，处以1万元以上5万元以下罚
款。同时对广告中标明其通讯工具号码的，予以追呼
暂停使用。

三、对小广告内容中含有办假证、假文凭、假发票、
贩卖枪支等各类违法内容的行为人，由公安机关依法
进行严厉打击，对行为人依照《中华人民共和国治安管
理处罚法》第五十二条处10日以上15日以下行政拘
留，情节较轻的，处5日以上10日以下行政拘留；构成
犯罪的，依法追究其刑事责任。

四、非法小广告管理和清除责任：

（一）城区内各机关企事业单位和个体业户的建筑
墙体、门窗、地面和围墙等部位存在非法小广告的，由
产权单位、所有人或使用单位、使用人按照“门前三包”
责任的要求，加强管理并自行清除干净。

（二）街路两侧路灯杆、电线杆、通讯杆、交通标志
杆、道路指示牌、公交站点、邮政信箱等各类公共设施
上的非法小广告，由设施产权单位或使用单位负责管
理和清除。

（三）小区内的所有非法小广告由物业公司负责管
理和清除；非临街两侧无物业公司管理区域内的所有
非法小广告由所在街道、社区负责管理和清除。

以上单位和个人对责任区域内非法小广告随时出
现随时清除，不清除或清除不彻底的，由城管部门按照

《吉林省城市市容和环境卫生管理条例》等相关规定，
责令清除并依法予以处罚，同时进行公开曝光。

五、对阻碍、妨碍整治非法小广告执行公务的行为
人，由公安机关依照《中华人民共和国治安管理处罚
法》第五十条，处以行政拘留；构成犯罪的，移送司法机
关，依法追究其刑事责任。

六、建立社会奖励制度。将正在实施喷涂非法小
广告行为人扭送到城管部门或公安机关的公民给予一
次性奖励1000元。

七、整治非法小广告行为举报电话：
0436-3666533 18504366037
18504366600 13321460777
18504365757
八、本《通告》自发布之日起施行。

白城市城市管理执法局 白城市公安局
2016年10月31日

关于集中整治非法小广告的通告

在江苏卫视《最强大脑》节目中，每一季都会
出现各种小神童选手，在上一期节目中，天才少年
胡宇轩杀出重围，成功晋级。这是个天才型学霸，
12岁就读到了高一，而且成绩一直名列前茅。很多
观众好奇，他的父母是如何培养他的呢？记者通过
采访，为大家揭开了这一疑问。

为了迎接海外数独高手的挑战，《最强大脑》
节目第四季筹备期就向全国数独高手发布了召集
令。经过层层筛选，4位选手进入了国内对决环
节，世界排名仅有第二十九的胡宇轩开玩笑说，自
己是来打酱油的。然而出人意料的是，这位年纪轻
轻的小选手在比赛中一路领先，最终力压其他高
手，成功晋级。

6岁时，胡宇轩就和数独结下了不解之缘，而他

不仅在数独上有着惊人的天赋，在生活中还是个当
之无愧的学霸，今年只有12岁的他已经读高一了。
他对生活很有规划，平时成绩能稳定在班上前三，和
同龄孩子相似，胡宇轩在学习之余也喜欢玩游戏，但
是玩的时间很有节制，他平时也喜欢看短篇小说，还
有旅游。对于未来，胡宇轩的短期目标是：“想把
高中数学联赛考到一等奖。现在中学生考大学比较
重要，而我理想的大学是离家比较近的。”

胡宇轩的优秀成绩和良好的家庭教育分不开。
在爸爸眼中，儿子性格偏内向，但是接触了数独后，
慢慢变得开朗，他的爸爸特别注重家庭内部的沟
通。虽然自己平时经常出差，但只要一有机会，他就
会对孩子进行教导，“一般我会教导他要独立和自
主，他有什么兴趣爱好我都支持。”（据《半岛晨报》）

《中国成语大会》《中国诗词大会》之后，来了《朗
读者》。是不是继喜剧类节目之后，文化类综艺节目将
统治荧屏？2月18日晚，《朗读者》在央视一套播出，

瞬间关注如潮，好评如潮。而这档节目的“制作人、总
导演”后面写着“董卿”的名字，她已不满足于只做主
持人。似乎是有备而来，播出当晚，制作团队举办了数
个活动，其中包括接受全国记者的微信采访。虽然忙乱
之中问题没来得及一一回答，但记者们已经从中得到了
自己需要的答案。在采访的尾声，她还兴奋地给记者读
着各界朋友发给她的对节目的评价。

不想做制片人的主持人不是好导演。董卿也说明了
自己做一档节目的原因：“其实最大的契机是因为我自
己在这个行业已经做了22年了，已经到了一个时候去做
一档真正自己喜爱的节目。央视作为国家电视台，应该
到了一个扛起文化大旗，承担起文化传播这样的职责和
使命的时候了，再加上我个人的兴趣爱好吧，这就是一
个大的时代背景和个人的一个特性，像在寻找一个吻合
度的一种产物，因为我自己本身对文学的确是很感兴
趣，而且还对人也很感兴趣，《朗读者》其实无非就是
把文本和人物结合在一起。”

第一期节目，文化含量满满，令人目不暇接，而参
与朗读的人采用了“星素结合”的方式，为什么会这样
安排？“其实在最初的时候，我们考虑的是全明星阵
容，但是后来我们发现，其实明星已经被过度消费，在
他们身上很难或者说比较难捕捉到大开大合的人生故

事。而在普通人或者说一些特殊的普通人身上，真的有
我们意想不到的，能够给我们带来惊喜和感动的一些人
生的经历和感悟。所以坚定地采用了“星素结合”的这
样一种方式。现在看来还是达到了我们的预期，像这一
期里面鲜花山谷那对夫妇，就让我们看到了人生的一种
我们都没有想到的普通夫妻，还能够有如此真挚、美
好、单纯的一种生活，给我们大家都带来了无限的想
象。”董卿解释。

今年春节档，董卿主持的《中国诗词大会》火爆荧
屏，成为文化类节目中的一个爆款。《朗读者》随后跟
进，这是否意味着文化类节目迎来了一个新的春天呢？
董卿回答道：“其实文化类的节目真的很难做，我并不
认为因为是《中国诗词大会》或者《朗读者》得到了大
家的关注就标志着今天中国文化类的节目就开始大火或
者说真的迎来了一个新的春天，但是起码它是个风向
标。但是文化类的节目真的是不好做，它需要更精心的
设计。”

那么，文化类节目的突围之路在哪里？董卿认为：
“我觉得首先还是我们期待着整个社会的一个大的环境
有所改善，我们现在所做的事是尽我们所能去做情感类
的一种共鸣，去唤起大家对文学的一种认知和最温柔的
记忆。” （据《大连晚报》）

江苏威克多羽毛球队揭牌暨威克多全球形象代
言人世界冠军王适娴签约仪式20日在南京体育学
院举行，王适娴表示，自己将为全运会做最后努
力，全运会后则将去北京体育大学读研究生，未来
希望能为羽毛球推广做更多贡献。

王适娴在里约奥运会后宣布退出国家队，但今
年是全运年，王适娴还是要代表江苏打全运会，她
十分感慨地说：“过去10年其实我也很少回来，希
望自己能做个有始有终的人，从这里（江苏）出
去，在这里结束。现在距离全运会只有几个月时间
了，我会发挥自己老队员的作用，带着年轻队员一
起向前冲，争取取得好成绩。”

16岁就进入国家队的王适娴可谓少年成名，
不过作为世界冠军，她先后与伦敦和里约奥运会擦
肩而过，在里约奥运会后王适娴选择退出国家队，
她说：“我27岁了，可能看起来年龄不是特别大，
因为现在大家都拿李宗伟、林丹、张宁来要求我
们，但可能每个人想法还是不太一样，我觉得这次
成为威克多全球代言人也是一个契机，希望自己未
来能更好地去推广羽毛球，这不仅是在赛场上，可
能更多还是业余方面，更接地气一点吧。”

打完今年的全运会，王适娴将赴北京体育大学
读研究生，她说：“我想未来的规划还要一步一步
来，全运会后我会先去读书深造。”当有记者问起
她和谌龙是否有结婚的计划时，王适娴笑着说：

“我们在一起这么多年了，我想这种东西就顺其自
然吧，毕竟谌龙现在比赛比较多，我们各自有各自
的任务，我觉得可能不会这么快吧。”

江苏羽毛球队是老牌强队，但近年来成绩有所
下滑，南京体育学院院长杨国庆表示，十分感谢威
克多在江苏羽毛球处于低谷的时候“雪中送炭”，
相信江苏队会在今年的全运会上取得更好的成绩。
威克多是专注羽毛球运动近50年的民族品牌，始
终致力于推动国内羽球运动的普及和发展，除江苏
外还赞助了广西、湖南和湖北省队，并持续赞助羽
超联赛、中国公开赛以及今年的全运会。

（新华社南京2月20日电）没有人关注的感觉是孤独的，
但对于卡塔尔冰壶女队来说，这远
远不能成为阻止她们热爱这项运动
的理由。

1：17、2：24、2：14、1：23——如
此悬殊的比分，是卡塔尔冰壶女队在
本次札幌亚冬会4场大循环赛中取得
的成绩。20日，在与中国队完成最后
一场比赛后，4个带着黑色毛线帽的
女孩快步走出赛场。等候在媒体采
访区的，要么是对激战正酣的日本队
翘首以盼的日本媒体，要么是准备采
访中国队员的中国媒体，唯独没有来
自卡塔尔的媒体。

面对记者的采访要求，背着比赛
器械正准备离场的卡塔尔队队长比
娜丽停下脚步，爽快答应。

“这是一场十分艰难的比赛。”
比娜丽说，“我们从来没有和中国队
交过手，她们十分厉害。当然，这次
亚冬会的每一场比赛对我们来说都
十分艰难，因为这是我们第一次参加
大赛和别的队伍交手，每一支队对我
们来说都是完全陌生的。”

说到这里，比娜丽笑了笑。与
赛场上认真而寡言的模样不同，赛
场下的比娜丽十分健谈，而且总是
挂着笑容。虽然刚刚经历了一场完
败，但她脸上完全没有比赛失利的
阴霾。“我们没有为这次参赛设置什
么目标，主要就是来积累大赛经验
的，同时享受比赛的过程，我们都
十分热爱这个项目。”

虽然从赛事一开始，卡塔尔队就
一直以大比分落后于对手，但作为队
长，也就是全队的决策者和灵魂人

物，比娜丽一直保持冷静克制，并不停鼓励自己的队员。“我告
诉她们不要有压力，会鼓励她们，让她们表现得更好，这是我
作为队长在场上应该做的。”比娜丽说。

在成为一名冰壶运动员之前，比娜丽曾经是一名跆拳道
选手。与冰壶结缘，源于她在2015年12月听到的一场关于
冰壶的讲座，“当时我一下就被这项运动吸引了。”比娜丽说。

卡塔尔从去年2月份起拥有了一支冰壶女队，但直到去
年3月份，这支队伍才开始零零散散地训练。因为条件有限，
这4个冰壶姑娘只能在冰球场馆将就训练，而且频率也只有
每周一次。

由于决定参加本次亚冬会，这支“半路出家”的冰壶队才
将训练次数提高到每两天一次，但训练场地依旧是借用冰球
馆。没有专业冰壶场地，是卡塔尔冰壶队起步较慢且发展受
限的最关键原因。

“我们国家地处热带，天气炎热不说，国内也没什么冰场，
更不用提冰壶场地了。冰壶运动在卡塔尔十分小众，几乎没
人感兴趣，更别说把它当做职业了。”比娜丽说。

“但我觉得冰壶很有意思，是一种很新鲜的体验，能够打
冰壶的感觉也非常棒。”比娜丽笑着说，真正上赛场打比赛和
平常上课、训练的感觉完全不同。这次借助比赛从不同强队
身上学习到了很多比赛经验，很有益处。

比娜丽希望冰壶运动能够在卡塔尔得到发展和普及：“我
们教练在国内立志于推广冰壶，他会在学校里举办讲座，让更
多卡塔尔人知道这个项目。但仅仅依靠他一个人的力量是远
远不够的，我希望能有更多人参与进来，通过比赛增加曝光
率，扩大冰壶在卡塔尔的知名度和参与度。”

“当然，我也希望我们能够拥有一个真正的冰壶馆，这样
才能真正做到对冰壶的推广。”比娜丽面带笑容，恰如一朵绽
放在冰壶赛场上的“沙漠之花”。

《《朗读者朗读者》》首播后接受记者微信采访首播后接受记者微信采访，，回应为何不用明星阵容回应为何不用明星阵容

董卿董卿：：因为明星被过度消费因为明星被过度消费

40岁的老马 苦涩的生日礼物
□新华社记者 肖亚卓
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《最强大脑》少年胡宇轩成长秘诀曝光
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